



## MORO DE JOLO ARME D'UN BOLO ET D'UN CHISS.

Les chefs de l'armée américaine avaient prévu les difficultés avec les Moros de l'île de Mindanao. Il y a quelque temps un officier américain fut tué dans cette île et les dattos (chefs) refusèrent de livrer les meurtres aux troupes des Etats-Unis.

Les Moros sont très belliqueux. Ils se couvrent de boucliers, le coude à la main droite, s'élançant soudainement, se retournent, sautent de côté avec une agilité surprenante, en se riant des coups de leurs adversaires.

Les Moros sont des métis mahométans; ils pratiquent la polygamie et sont divisés en tribus, chacune gouvernée par un chef.

## TEMPERATURE

Du 22 mai 1902.

Thermomètre de E. & L. CLAUDE, Opticien.  
No 131 rue Carrefour.

Fahrenheit	Centigrade
7 h. du matin... 92	33
Midi..... 94	34
8 P. M..... 92	33
6 P. M..... 88	31

## Les Eruptions Volcaniques.

Nous recevons de tous les côtés des nouvelles terrifiantes. Ce n'est pas seulement à la Martinique et à St-Vincent que se produisent les éruptions volcaniques. Il est évident que le centre de notre globe est travaillé par un mal intérieur qui peut se traduire en épouvantables catastrophes. Voilà longtemps que cette situation dure. On se rappelle le tremblement de terre qui a produit tant d'effroi il y a quelques années à Charleston.

On pouvait croire alors que les secousses sismiques étaient isolées. Il n'en est malheureusement rien. On vient de constater dans cette même ville de New York, le plus affreux, le plus important de tous ceux de l'Union. Il n'en est pas moins depuis fort longtemps, le plus négligé. On l'a installé à l'étroit et dans l'ombre au rez-de-chaussée des édifices de la Douane, on pourrait presque dire dans un souterrain où la lumière du jour ne pénètre presque jamais.

Des réclamations se sont fait entendre de tous les côtés en pare perte. Il s'agissait de la Nouvelle-Orléans, ville condamnée, presque mise hors la loi par un haineux républicanisme. Tout amélioration lui était interdite; ainsi l'avait décreté l'administration de Washington.

Heureusement ces abominables temps sont passés. La Lorraine, et, en particulier, la Côte d'Oro, ont désormais droit aux largesses budgétaires. Le mouvement inauguré par le sénateur McEnery vient d'aboutir, en partie du moins.

illusion. Le Mont Pelé est en plus grande activité que jamais. Du cratère s'échappent de véritables torrents de pierres dont quelques-unes sont énormes. On concorde la terreur qui s'est emparée des habitants. Tout le monde fuit, sans trop savoir où se réfugier. La Dominique elle-même, l'île anglaise, est sérieusement menacée.

En jetant un coup d'œil sur la carte on peut se rendre compte des contrées où se manifestent ces terribles convulsions. Mais il est impossible de prévoir comment et de quel côté se terminera cette série de catastrophes.

La science est restée jusqu'ici impuissante sous ce rapport, et il est donc tout qu'elle réussisse jamais à dévoiler ces terribles mystères.

## Une Nouvelle Poste

— A LA —

## Nouvelle-Orléans.

On sait que le Bureau de Poste de la Nouvelle-Orléans est peut-être après celui de New York, le plus affreux, le plus important de tous ceux de l'Union. Il n'en est pas moins depuis fort longtemps, le plus négligé. On l'a installé à l'étroit et dans l'ombre au rez-de-chaussée des édifices de la Douane, on pourrait presque dire dans un souterrain où la lumière du jour ne pénètre presque jamais.

Des réclamations se sont fait entendre de tous les côtés en pare perte. Il s'agissait de la Nouvelle-Orléans, ville condamnée, presque mise hors la loi par un haineux républicanisme. Tout amélioration lui était interdite; ainsi l'avait décreté l'administration de Washington.

Heureusement ces abominables temps sont passés. La Lorraine, et, en particulier, la Côte d'Oro, ont désormais droit aux largesses budgétaires. Le mouvement inauguré par le sénateur McEnery vient d'aboutir, en partie du moins.

ques pas de "sa mère," avec qui Terrena, le conseil de celle-ci, n'aurait déjà.

Pour la première fois, il pouvait comparer "de visu."

Les mêmes cheveux, plus luxuriants chez l'une, avec la souple naturelle, que l'on obtient plus tard, comme la conservation ou l'amélioration de la nuance, à l'aide de soins particulières; le même teint, des yeux bleus.

Mais les yeux différaient.

D'un bleu si clair chez la fille, qu'il ressemblait à de l'eau de source, les sourcils et les yeux presque foncés,—pointe chez la mère qui les avait blonds, avec des prunelles plus sombres.

L'ovale n'était pas le même, la bouche non plus, ni encore se rapprochait, avec une tendance à regarder en l'air, qui conservait à la seconde, l'air gamin qu'avait la première.

La mère était plus grande.

La fille pouvait s'allonger encore.

Quelle restait telle quelle, elle avait cette moyenne suffisante des femmes gracieuses, et en général bien prises.

En philosophie qu'il était,—un philosophe inclinant fortement vers la misanthropie,—le comte de Tillière songeait, au milieu de ce monde, de ces familles, de ces épouses noires, de ces fleurs, aux bizarries de l'existence, aux jeux de hasard qui peuvent mettre à avis l'un de l'autre, sans que l'autre se doutent, un être l'ivré

Le bill des édifices publics vient d'être voté. Il accorde une allocation de \$200,000 pour acheter un emplacement nouveau du Bureau de poste de la Nlle Orléans.

Voilà qui est fort bien, mais ce n'est pas assez. Quand on songe aux énormes constructions qu'exige une institution de cette importance, une pareille somme semble ridicule. Aussi M. Mooney, encouragé par les bons voulours qu'il constatait autour de lui, avait-il proposé à son propre bill un amendement qui portait l'allocation à \$1,200,000. Le premier projet vient d'être adopté, sans opposition; mais l'amendement est resté jusqu'ici en arrière; rien n'indique qu'il en ait été sérieusement question.

Le fait est regrettable, car il s'agit d'une amélioration urgente au premier chef. C'est ainsi, du reste, qu'agit généralement le Congrès dans ses largesses. Il se trouve presque toujours d'une parlemente sorride; il regne à droite et à gauche, à tout hasard, uniquement pour faire preuve d'économie, et il ne le fait pas toujours avec l'intelligence et la justesse qui sont de première nécessité dans ces sortes d'affaires. Il entraîne forcément des retards dans l'exécution des améliorations projetées et des réalisations de la part de ceux qui entreprennent ces travaux. Il leur faut souvent s'arrêter au moment où ils devaient aller de l'avant et déposer ensuite énormément de temps, de peine et d'argent dans des raccommodages qui ne sont pas toujours heureusement inspirés.

N'importe, nous voilà enfin sortis de l'impassé où nous étions enculés jusqu'ici. On accueille favorablement nos propositions; on met nos projets à exécution; nous ne sommes plus, comme auparavant, des réprobés.

Toute la question est là pour nous; nous sommes heureux de la constater. Nous sommes désormais sûrs de voir s'élever à la Nouvelle Orléans une poste digne de nous et de la haute situation que nous occupons dans l'Union, en attendant d'autres améliorations qui sont sur le point et qui ne se feront plus attendre indéfiniment.

## Le pays des fumeurs.

Le pays où l'on fume le plus, c'est Cambridge. Dans cette petite ville provinciale, les seuls étudiants de l'Université ne consomment pas moins de quatre millions de cigarettes par an. Chaque marchand y vend, tous les jours, de trois à quatre cents boîtes. Si l'on songe qu'en Angleterre ce bon gentleman fume également la pipe, on se demande à quel prodigieux total peut atteindre la quantité de tabac qu'il consomme dans les collèges de Cambridge. Par contre, le pays où l'on fume le moins est certainement le Royaume des décadents de la reine de Saba. Une loi de 1642 interdit absolument l'usage du tabac dans tout le royaume d'Angleterre. Cette loi avait été promulguée, dit-on, pour empêcher les prêtres de fumer dans les églises. Mais son caractère a été dépassé. Car, aujourd'hui encore, l'usage du tabac est sévèrement proscrit dans tout l'empire de Menelik et les étrangers eux-mêmes encourraient une répression sévère s'ils avaient l'imprudence d'allumer une pipe, de griller une cigarette ou de savourer un tabac. Comme l'empereur d'Ethiopie ne prend pas, en lettres d'or, sur les palmarès de la Société sans aucun doute, ajoute le "Journal", le roi Christian cependant à la proposition.

## Le départ des éléphants.

O'est à Delhi qu'Edouard VII sera couronné empereur des Indes et, suivant la tradition, les princes et les chefs indigènes devront à cette occasion se rendre dans la ville montée sur de superbes éléphants.

Mais si les bons pachydermes adoptés comme animaux protocolaires sont dotés de toutes sortes de qualités domestiques, il est impossible, de bonne foi, de leur attribuer la rapidité de la gazelle ou même, peut-être, en temps ordinaire, celle des rossignols de nos flâneries.

Ainsi, certaines personnalités hindoues ayant un immense trajet à accomplir sellent déjà leurs montures et s'apprêtent pour ce voyage qui peut durer jusqu'à trois mois.

À Delhi aura lieu un grand "durbar" solennel ou réunion des chefs et les éléphants appropriés qui ont défilé devant le vice-roi à Kathiawar seront également de la fête.

Après le couronnement, tous les hauts personnages s'en retourneront sous leurs tentes, toujours montés sur leurs pachydermes, ce qui nécessitera trois nouveaux mois. Pour peu qu'ils s'attardent en route et séjournent à Delhi, ils reviendront donc comme Malibroug la lannée prochaine, à Pâques, à moins que ce ne soit à la Trinité.

## L'UTILITÉ DES TAUPES.

Les cultivateurs se sont-ils jamais imaginé qu'ils pouvaient avoir un intérêt quelconque à conserver les taupes dans leurs champs? Non, et pourtant rien n'est plus vrai.

Le physiologiste Colin, lissons-nous dans "l'Elevage", a rappelé les expériences de M. Florens, qui prouve que les taupes ne peuvent guère vivre plus d'un jour sans prendre de nourriture. En effet, celles qu'il avait enfermées dans un tonneau défoncé, plein de terre, sont mortes vingt-quatre heures après qu'il avait cessé de leur fournir des vers ou de la viande hachée.

Les taupes mangent sans cesse, et digèrent très vite. Elles ne cessent pas d'avaler des vers, des larves, des insectes, et se portent à cette nourriture. Elles débarrassent donc les champs d'une quantité incalculable d'êtres nuisibles et rendent de très grands services aux agriculteurs.

Il convient, dans ces conditions, de ne pas faire à ces animaux une guerre d'extermination; il est sage d'en laisser quelques-uns dans ses terres, afin qu'ils empêchent la multiplication des insectes nuisibles.

En outre, dans les terrains argileux, compacts et imperméables, elles aèrent le sol en le creusant, et leurs galeries constituent un petit drainage naturel, qui facilite le travail et l'assainissement de la terre.

Ainsi sont révélées peu à peu les savantes combinaisons de la nature, qui, décidément, fait bien ce qu'elle fait.

## Extension d'un traité.

Copenhague, 23 mai.—Le "Politiken" aert d'autorité à la nouvelle que le secrétaire d'Etat Hay des Etats-Unis a préposé à l'ordre au 24 juillet 1903, la limite du temps accordé pour la ratification du traité de vente des Antilles Danubiennes aux Etats-Unis. Sans aucun doute, ajoute le "Journal", le roi Christian cependant à la proposition.

## AMUSEMENTS.

## Orpheum Athletic Park.

L'orchestre symphonique des "Boys of New York" est plus connu que jamais, à l'Orpheum.

Il y avait hier encore, une conférence, grâce à l'annonces que l'on avait faite d'exécution de musique populaire. Cependant le programme se composait, du morceau du premier ordre, de compositions d'autrefois telles que Wagner, Haydn, Mendelssohn, MacCagni.

On trait qu'il y en avait pour satisfaire tous les goûts.

Grand succès pour Zara et Zara, pour Irène Franklin et le danseur Tom Almond.

## WEST END.

Les expositions du clôture des éléments avec une brigade de marins et accompagnement de démonstrations rythmées d'artillerie continuent à attirer la foule au West End.

Le public s'est assez épis de ce que l'on appelle "rag-time music" qui n'est pas autre chose qu'une réaction contre la savante et musicale que l'on nous ait trop souhaité.

Ce n'est pas pour faire de la science musicale que le public va écouter un concert en plein vent, mais pour s'amuser.

Quand à Baby Land, à Word, à Hastings, ils sont plus populaires que jamais.

## L'ESPRIT DES AUTRES.

## Au tribunal:

Accusé, vous aviez pour complice un chêpanap de la pire espèce.

Dame! mon président, je n'ai pas trouvé d'honnête homme pour m'aider.

Dis donc, qu'est-ce que devient X...? Depuis qu'il a épousé une femme riche, on ne le voit plus!

Dame, il est prince consort.

Ou plutôt, c'est le prince qu'on ne sort pas!

## DEPECHE

## Télégraphiques

## La mort de Edwin Lawrence Godkin.

## Presses Associées.

Londres, 22 mai.—Mme Josephine Holman, autrefois d'Indianapolis, Ind., qui a une épouse fut engagée à Sigmar Marconi, inventeur de la télégraphie sans fil, a épousé à 12:30 p. m. aujourd'hui, à l'église St. Mary Abbott, Kensington, Eugène Boross, de Budapest, Hongrie. La cérémonie a eu lieu en présence d'une demi-douzaine d'amis et de la mère de la mariée.

L'empereur a toujours exprimé dans ses conversations privées avec les membres de l'ambassade américaine ici, son ardent désir de visiter un jour les Etats-Unis.

Le gouvernement allemand propose, n'est-on pas renouvellement du traité de la nation la plus favorisée avec les Etats-Unis pour prévenir une explosion des hostilités de la république qui les agriculteurs demandent à grande voix.

George Ney, un cuisinier, a sauvé la femme d'un propriétaire d'hôtel au milieu du cœur.

Un pont a été emporté et d'autres sont en mauvais état.

Sur la place Est et dans la rue Est l'eau a débordé dans les magasins endommagés par les marchandises.

Tout à l'heure, il y aurait de la cohue.

Une fée chez des gens riches, qui l'ont sauté honorables—on va même à Paris, chez ceux dont l'honorabilité n'est rien moins que factice,—attire toujours.

Parents voguant avec leurs fils, jeunes gens et même hommes, dans leurs voitures, en quête de situations et de relations, en dehors de ceux, et ils sont plus nombreux qu'ils ne le paraissent, aimant le monde,—à moins qu'ils ne soient attirés par un buffet bien garni—chaque repas, à moins d'empêchement formel, à l'invitation régue, qu'elle viene directement de Lord Kitchener, Lord Miller et les délégués à Prétoria.

La seule information que le ministre ait daigné accorder jusqu'à présent c'est que des conférences ont lieu pour établir les bases de la paix, mais il est devenu à entendre que l'annonce définitive du traité, pacifique ou autrement, peut être faite d'un moment à l'autre. Les agents du Stock Exchange sont parvenues que la fin de la guerre est proche et l'achat de bons consolidés et d'actions Sud Africaines dorées sur tranches continues, au nom, croit-on, de personnes intéressées bien informées.

## Conférence religieuse.

## Presses Associées.

Dallas, Texas, 22 mai.—L'évêque Hendrix a présidé aujourd'hui la session de la conférence générale de l'église M. E. du Sud.

La conférence a reconduit le vote d'hier qui voulait qu'en élisant deux nouveaux évêques l'on ne voterait pour l'un à la fois et a décidé qu'il devrait être pris pour les deux à la fois.

La conférence a refusé d'adopter une résolution d'ajournement ideal à lundi prochain à midi.

## Le juge St-Paul a rendu hier une décision dans le procès que l'Etat a intenté à la New Orleans Warehouse Company et al. Le juge a été en faveur de la conférence des revenus déjà cédés aux pays étrangers et se montant à environ \$13,000,000 nets par an.

Cette saisie